Dorfladen Moosbach - Von Bürgern für Bürger

Da sich im Laufe der Jahre die Lebensmittelversorgung Moosbachs immer stärker reduziert hat, traf man sich bereits Mitte 2013 im Ortsmarketing-Beirat zu einer Projektgruppe "Dorfladen Moosbach". Nach diversen Gruppentreffen und Besuchen von bestehenden Dorfläden in der Region wurde Ende des Jahres 2013 der Beschluss gefasst, die gewonnenen Erkenntnisse und bereits Erarbeitetes Anfang 2014 dem Marktgemeinderat vorzustellen. Dieser beschloss einstimmig, das Vorhaben "Dorfladen Moosbach" zu unterstützen.

Von Anfang an war sich die Projektgruppe einig, dass bei dem angedachten Dorfladen nicht nur die Grundversorgung mit möglichst vielen frischen Produkten aus der Region im Vordergrund steht, sondern ebenso der Aspekt eines sozialen Treffpunktes für alle. Auch war ganz klar, dass weitere Dienstleistungen wie Reinigung, Paketdienst etc. bis hin zu Lebensmittellieferungen frei Haus wichtige Bestandteile eines Dorfladens sein müssen.

In enger und guter Zusammenarbeit mit der Geschäftsleitenden Beamtin des Markt Feucht Marion Buchta holte sich die Projektgruppe den Unternehmensberater Wolfgang Gröll, der von allen bereits besuchten Dorfladen-Projekten in den höchsten Tönen gelobt und empfohlen wurde, mit ins Boot. Der Marktgemeinderat stimmte dem Antrag auf Kostenübernahme für die Standortanalyse durch Herrn Gröll einstimmig zu.

Im Mai 2015 schließlich fand in der sehr gut besuchten Bürgerhalle Moosbach eine erste Informationsveranstaltung zum Thema "Dorfladen Moosbach" statt. Die von Herrn Gröll vorgestellten Themen stießen auf sehr großes Interesse bei den Moosbacher Bürgern. Das Ergebnis einer danach durch Herrn Gröll durchgeführten Bürgerbefragung mit Standortanalyse untermauerte nochmals den Bedarf eines Dorfladens.

Nach einer gemeinsamen Ortsbegehung mit Herrn Gröll wurden Mitte 2016 potentielle Standorte auf Eignung und Realisierbarkeit hinterfragt. Im Nachgang fanden Erstgespräche mit den jeweiligen Eigentümern statt. Um hier in Verhandlungen treten zu können, wurde im März 2017 als Vorstufe zur Gründung der Dorfladen Moosbach UG eine Stille Gesellschaft, vertreten durch den Gesellschafterrat Jörg Kotzur, Gerlinde Kotzur, Michael Marks, Gabi Fischer, Mathias Langhans und Manfred Meindl in einer Gründungsveranstaltung in der Bürgerhalle Moosbach gegründet.

Nachdem sich die letzten möglichen bestehenden Standorte Geigersaal (ehemals "Tanzloft") und Yogastudio (ehemals Sparkasse) als ungeeignet oder zu teuer im Umbau herauskristallisierten, konnte das Dorfladenprojekt mit dem einstimmigen Beschluss des Marktgemeinderats, die Fläche neben der Feuerwehr Moosbach für die Errichtung eines Gebäudes mit Sozialwohnungen im Obergeschoss und Räumlichkeiten für einen Dorfladen im Erdgeschoss zu nutzen, doch weitergeführt werden. Da die Anpassungen am Bebauungsplan und der Genehmigungsprozess für öffentliche Fördermittel zunächst noch einige Zeit in Anspruch nehmen werden, dauert es voraussichtlich noch einige Zeit bis zum Baubeginn.

Diese Wartezeit nutzt der Gesellschafterrat, um mit Lieferanten aus der Region zu verhandeln, und für gezielte Aktionen rund um den Dorfladen. Der Zeichnungsstand liegt am 14.11.2017 bei 82 Stillen Gesellschaftern.

Manfred Meindl